

Toute l'armée de Rommel a retraité en Tunisie

Brillant coup de main des troupes américaines —
Il resterait 70,000 hommes à Rommel

Le Caire, 25 (A.P.) — L'aviation alliée a pilonné des navires ennemis qui tentaient de s'échapper du port de Zuara, à 60 milles à l'ouest de Tripoli, pendant que la 8e armée anglaise poursuit l'armée en retraite du maréchal Rommel en direction de la frontière de Tunisie. Le dernier bulletin du haut commandement anglais ne précise pas l'avance réalisée par la 8e armée au cours de ces dernières heures, mais se contente de dire que "nos troupes continuent leur avance vers l'ouest".

Outre cette attaque contre les navires ennemis à Zuara, les bombardiers légers alliés ont soumis hier l'aérodrome ennemi de Ben Gardane, à 25 milles à l'ouest de la frontière de Libye et de Tunisie, à un violent bombardement et descendu un appareil ennemi en plus d'en avarié plusieurs autres sur le sol. Dans la nuit de samedi à dimanche, les bombardiers légers alliés ont attaqué l'aérodrome de Medinine, à 35 milles au delà de Ben Gardane, et bombardé Palerme, en Sicile. Des avions torpilleurs ont mis le feu à deux navires marchands dont l'un s'est brisé en deux au nord de la Sicile et obtenu un coup direct sur un contre-torpilleur qui les escortait. En dépit de l'ampleur de ces opérations, l'aviation alliée n'a perdu que deux appareils.

On rapporte que presque toutes les troupes du maréchal Rommel — des effectifs qui peuvent s'élever à 60,000 ou même à 70,000 hommes — ont atteint la Tunisie et que la rapidité de leur retraite porte à croire qu'elles ne s'arrêteront peut-être même pas à la ligne de Mareth, le système de fortifications que les Français avaient érigées avant la guerre à quelque 65 milles à l'ouest de la frontière de Tunisie. Des observateurs militaires estiment que Rommel hésitera peut-être à faire tête à la 8e armée anglaise à la frontière de Tunisie, dans la crainte qu'une offensive alliée en Tunisie centrale l'isole complètement de l'armée du général Jurgen von Arnim. La radio de l'Axe a d'ailleurs affirmé que des troupes américaines se massaient en vue d'une telle offensive à Tebessa, sur la frontière de l'Algérie et de la Tunisie, à 145 milles environ à l'ouest de Sfax, qui se trouve à mi-chemin entre la frontière de Tunisie et la ville de Tunis.

(L'Office de l'Information de guerre des Etats-Unis a capté une émission de la British Broadcasting Corporation disant que des unités de reconnaissance de l'armée anglaise avaient déjà franchi la frontière de Tunisie).

* * *

Quartier général des Alliés en Afrique-nord, 25 (A.P.) — On annonce aujourd'hui un coup de main brillamment réussi des troupes américaines dans le sud de la Tunisie. Les Américains ont attaqué près de Maknassi, à 33 milles du

golfe de Gabès, et ils ont fait 80 prisonniers. Un officier a raconté que le coup de main avait fait suite à un défi des Allemands qui leur auraient jeté une note disant: "Pourquoi les Américains ne viennent-ils pas combattre?" On croit que les troupes américaines qui ont relevé le défi se trouvaient à Sannad, à 22 milles à l'ouest, le point extrême de l'avance alliée dans ce secteur.

A une centaine de milles plus au nord, les troupes anglaises, françaises et américaines ont arrêté une dangereuse poussée allemande dans la vallée d'Ousseltia. "Nos troupes ont effectué des opérations de patrouille au nord d'Ousseltia," dit le bulletin. On aurait fait une cinquantaine de prisonniers dans un secteur tenu par les Anglais. Même si l'attaque contre Maknassi ne constituait pas autre chose qu'un coup de main, elle porte à croire que les forces américaines pourraient bien être en train de se concentrer au nord de la région sauvage du chott Djerid pour envelopper les troupes allemandes qui combattent dans la vallée d'Ousseltia. Un bulletin français affirme d'ailleurs qu'une unité blindée américaine a infligé de lourdes pertes à une colonne ennemie dans la région d'Ousseltia. Un bulletin allié a par contre admis hier que l'ennemi avait occupé les hauteurs stratégiques de Gebel bou Dabous, qui se trouve à l'est de la vallée d'Ousseltia.

L'aviation alliée a attaqué dans la nuit de samedi à dimanche les quais de Bizerte et des colonnes motorisées ennemies à l'est de Kasserin. Elle a attaqué la nuit dernière le port de Sousse et l'aérodrome de Medinine, à 60 milles de la frontière de Tripolitaine.

Le grand quartier du général Giraud a annoncé que les troupes françaises opérant dans le Sahara se sont emparées de la forteresse italienne de Ghat en faisant un grand nombre de prisonniers. Les Français combattants ont annoncé de leur côté que la forteresse italienne de Misda, à 100 milles au sud de Tripoli, s'était rendue.

* * *

Rome, 25 (A.P.) — Le haut commandement italien prétend aujourd'hui que le mouvement de repli de ses troupes vers leur nouvelle ligne se poursuit de façon régulière en Tripolitaine occidentale. Le bulletin dit que l'aviation de l'Axe a vigoureusement attaqué Tobrouk et rapporte des actions locales qui auraient tourné à l'avantage de l'Axe en diverses régions de Tunisie. Les Alliés auraient perdu trois appareils au cours d'attaques contre Palerme et Porto-Empeocle en Sicile. Un sous-marin italien commandé par le capitaine Scano, aurait torpillé et coulé un gros transport allié dans les eaux algériennes.